



Parlamento de Andalucía	
Asiento n	Fecha
005625	18.03.21
N de hojas 3	Hoja 9/11
REGISTRO DE ENTRADA	

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL EN RECONOCIMIENTO DEL POTENCIAL DE LA PROVINCIA DE CÁDIZ Y EN APOYO AL DESARROLLO DE ACCIONES COORDINADAS DE TODAS LAS ADMINISTRACIONES PARA ATAJAR LAS ELEVADAS TASAS DE DESEMPLEO

La provincia de Cádiz, con 1.250.000 habitantes, es el territorio más meridional de Andalucía que se erige como histórico punto de unión entre continentes y mares. Así, su relación inmemorial con los pueblos del Mediterráneo y el abrazo centenario con América a través de su vocación marinera han hecho de la provincia una de las regiones más estratégicas e importantes de Europa durante siglos.

Este pasado milenario, atravesado por numerosas civilizaciones, ha dado forma no solo a un notable patrimonio material e inmaterial, sino también a un extraordinario acervo cultural propio, vivo y rebosante de creatividad, que contribuye decisivamente a la cultura de Andalucía.

En esa rica historia destaca un acontecimiento de importancia crucial: la redacción y promulgación de la primera Constitución Española en 1812 por las Cortes de Cádiz. Un hecho fundamental que inició del desarrollo democrático de España e Hispanoamérica en el comienzo de la Edad Contemporánea.

Fue el momento en el que el pueblo español se reunió por primera vez para constituir un Estado con derechos y libertades amparados por una Carta Magna, haciendo de Cádiz cuna del constitucionalismo y faro de la libertad. El espíritu de ilustración, de razón y de libertad se materializaron en un texto constitucional para que pudiéramos ser ciudadanos; para ser libres e iguales.

Somos, pues, herederos del impulso liberal y democrático de aquellos constituyentes de 1812, que establecieron un hito que se alza como punto de referencia constante y pusieron las bases para el desarrollo de la democracia plena.

Desde entonces, hace ahora 209 años, hemos experimentado cambios drásticos en España y en Andalucía, alcanzado las mayores cuotas de bienestar y progreso de toda nuestra historia en las últimas décadas. Sin embargo, algunos problemas están aún lejos de haberse resuelto.

En la provincia de Cádiz, el principal de ellos es un elevado nivel de desempleo de manera continuada todos estos años, con algunas de sus ciudades encabezando la lista de municipios con mayor tasa de paro del país y con unas cifras anuales para toda la provincia que apenas han bajado del 25% en la última década, llegando a picos de más del 40%.

Esto supone una situación excepcional agravada aún más por la pandemia: la de una realidad cronificada que coarta el desarrollo de la provincia y limita las oportunidades de los gaditanos.

Es, por tanto, necesaria una atención especial y la implicación de todas las administraciones para luchar de manera coordinada contra esta situación, favoreciendo la inversión y apostando por modelos de desarrollo que generen empleo de calidad.

Porque la provincia de Cádiz tiene un enorme potencial para poder conseguirlo.

Con 260 kilómetros de costa y 138 kilómetros de playas de una altísima calidad, Cádiz destaca como destino turístico de primer orden, al que contribuye no solo su litoral y una potente industria turística, sino su sierra y sus parques naturales, sus pueblos blancos, su gastronomía, atractivos internacionales como el vino, el flamenco y los caballos o eventos como los carnavales y las carreras de Sanlúcar. Es decir, una oferta amplia y muy variada que abre a Cádiz y a Andalucía al mundo y que son punta de lanza para el despegue económico de la provincia.

Pero además del sector servicios, la provincia cuenta también con una actividad agrícola y pesquera de gran importancia, así como una tradición ganadera que es heredera de la convivencia de siglos con el entorno, dando lugar a excelentes quesos en la sierra y a una ganadería brava que se distingue con reses de gran renombre.

Cádiz acoge también en su territorio una destacada actividad industrial en torno al sector naval y el aeronáutico; al de la piel, en Ubrique; así como un potente nudo industrial del acero y del sector petroquímico en el Campo de Gibraltar.

Justamente esta comarca al sur del sur, especialmente castigada por el desempleo y por la falta de oportunidades que avivan a su vez otros problemas socioeconómicos, tiene una de sus grandes esperanzas puestas en el Puerto de Algeciras, el de mayor tráfico de mercancías de España y del Mediterráneo. Una infraestructura esencial con enorme capacidad para potenciar el desarrollo económico superando año a año cifras récord.

Este potencial de crecimiento, sin embargo, está continuamente condicionado por la ausencia de una vía de comunicación rápida y directa que lo conecte con el resto de España y con Europa. Se hace, pues, necesario y urgente finalizar el enlace ferroviario Algeciras-Bobadilla y culminar el Corredor Mediterráneo para que la extraordinaria actividad del Puerto de Algeciras pueda revertir en el avance económico de su comarca, de la provincia y de toda Andalucía.

Una vocación de progreso de la que Cádiz es protagonista con un compromiso imprescindible: el de la apuesta por la energía renovable. No en vano, es la provincia andaluza que más energía renovable produce, en torno al 25% del total de Andalucía. Fue una de las regiones pioneras en instalación de aerogeneradores y es líder absoluta en energía eólica en nuestra comunidad, situándose entre las primeras de toda España. Una oportunidad para la creación de empleo estable que marca la senda de un desarrollo sostenible, firme y respetuoso con nuestro medio ambiente.

Y que abre el camino para que toda Andalucía, con sus buenas condiciones de radiación solar, potencial eólico y otros recursos renovables, pueda ponerse en vanguardia impulsada por energía limpia, con Cádiz a la cabeza, avanzando hacia el futuro.

Una provincia que por sus características, servicios e historia está preparada para acoger importantes eventos. Entre ellos, la Asociación de la Prensa de Cádiz (APC) ha promovido una iniciativa para postular a la ciudad de Cádiz como sede de la X edición del Congreso Internacional de la Lengua en 2025, el encuentro de estudio, debate, análisis e investigación sobre el español más importante a nivel mundial.

La APC considera que la historia de la ciudad, así como su relación con el periodismo, la Constitución, sus infraestructuras turísticas y la experiencia previa en organización de eventos de carácter internacional son argumentos que pueden llevar al comité organizador a decantarse por esta ciudad andaluza, con un gran impacto cultural, económico y social para la provincia, además de una importante repercusión turística para Andalucía en todo el mundo.

Por ello,

El Parlamento de Andalucía destaca a Cádiz como cuna del constitucionalismo español y reafirma el compromiso de los andaluces con los valores constitucionales y la defensa de los derechos y libertades, fundamento del orden político, del Estado de derecho y de la convivencia en democracia.

El Parlamento de Andalucía insta a todas las administraciones competentes a diseñar, coordinar y ejecutar los planes y programas necesarios, con la financiación adecuada, así como impulsar proyectos que creen oportunidades y desarrollo para atender al grave problema del desempleo en la provincia de Cádiz.

El Parlamento de Andalucía reconoce el potencial estratégico, natural, turístico, gastronómico, industrial, energético y cultural de la provincia de Cádiz para liderar sectores punteros, alcanzando en ello cotas de excelencia y contribuyendo al progreso de toda Andalucía.

El Parlamento de Andalucía, consciente de los beneficios tanto culturales como económicos que supondría para Cádiz la celebración del Congreso Internacional de la Lengua en 2025, muestra su apoyo a la candidatura promovida por la Asociación de la Prensa de Cádiz para que la ciudad de Cádiz sea sede de la celebración de la X edición del citado congreso.



Grupo Parlamentario

Portavoz G.P. Socialista



Grupo Parlamentario Ciudadanos

CIF: V90202649

Calle San Juan de Ribera, s/n, 41009 Sevilla



Portavoz G.P. Adelante Andalucía

Parlamento de Andalucía, 18 de marzo de 2021



Portavoz G.P. Popular Andaluz

Portavoz G.P. Vox Andalucía